

Neuigkeiten aus der Graduiertenakademie (11-12 / 2019)

[English Version below](#)



Hochschule Anhalt

Anhalt University of Applied Sciences

Dienstag, 10. Dezember 2019

Liebe Doktorandinnen und Doktoranden,
liebe Betreuerinnen und Betreuer,
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Wie kann der Karriereweg nach einer (kooperativen) Promotion weitergehen? Am 16.12 haben wir die Chance einen möglichen Weg kennenzulernen. Rico Meier von der Arizona State University berichtet! Passend zur PostDoc Planung habe ich drei interessante PostDoc Stipendienprogramme rausgesucht. Workshopankündigungen sind natürlich auch wieder dabei. Dazu kommt eine Aufruf der DeutschenSchülerakademie sowie Lese- und Hörtipps für die Weihnachtszeit (und auch danach!).

Viel Spaß beim Lesen,
eine ruhige Weihnachtszeit sowie einen guten Rutsch!

Kai-Friederike Oelbermann

Netzwerktreffen | Vorträge

1. KOLLOQUIUM AM 16.12, 17:30 UHR IN KÖTHEN

Am 16.12 haben wir [Professor Rico Meier](#) aus den USA zu Gast. Er war eine Weile als Doktorand an der Hochschule Anhalt tätig (Ultraschallmessung von Materialeigenschaften von Kupfer) und ist seit 1-½ Jahren Professor in den USA. Um 17.30 Uhr in Gebäude 03 (KÖT), Raum 221 gibt er im Rahmen unserer Graduiertenakademie einen Vortrag zum Thema: „FORSCHEN AN DER ARIZONA STATE UNIVERSITY — MEIN KARRIEREWEG NACH DER PROMOTION“. Der Vortrag ist nicht nur für Doktoranden sondern auch für sonstige Interessierte offen! Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

2. GASTVORLESUNG ELEKTROMOBILITÄT - VERGANGENHEIT, GEGENWART UND ZUKUNFT AM 10.12. UM 12:30 UHR IN KÖTHEN

Alle Promovierenden (und natürlich alle sonstigen Interessenten) sind ganz herzlich zur Gastvorlesung von Dipl.-Ing. Jens-Olav Jerratsch (Institut für Land- und Seeverkehr der TU Berlin) zum Thema „ELEKTROMOBILITÄT VERGANGENHEIT, GEGENWART UND ZUKUNFT“ eingeladen. Sie findet am Dienstag, den 10.12.2019, um 12.30 Uhr im Hörsaal des Technologiezentrums Hubertus am Campus Köthen statt. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Workshops

3. VERANSTALTUNGEN FÜR PROMOVIERENDE, STAATSBIBLIOTHEK ZU BERLIN

ERINNERUNG:

- Teil 1: Konventionelles Publizieren in Wissenschaftsverlagen | 07.11., 16.30-19.00 Uhr
- Teil 2: Wissenschaftliches Publizieren im Open Access | 12.11., 16.30-19.00 Uhr
- Teil 3: Klärung von Bildrechten | 14.11., 16.30-19.00 Uhr
- Teil 4: Management und Veröffentlichung von Forschungsdaten | 19.11., 16.30-19.00 Uhr

Die vier auch einzeln belegbaren Veranstaltungen finden im Haus Potsdamer Straße der Staatsbibliothek zu Berlin statt. Nähere Informationen erhalten Sie [hier](#).

4. FROM ACADEMIC PAPER TO JOURNAL ARTICLE | 14.01, 15:15 UHR IN MERSEBURG

Die Hochschule Merseburg öffnet ihre Workshops des [GradNets](#) auch für Promovierende der Hochschule Anhalt. Am 14. Januar 2020 findet von 15.15 bis 18.15 Uhr der Workshop „FROM ACADEMIC PAPER TO JOURNAL ARTICLE: REVISING FOR PUBLICATION“ im Gartenhaus der Hochschule Merseburg statt. Anmeldung bitte bis spätestens 06.01.2020 per E-Mail an gradnet@hs-merseburg.de oder direkt bei meiner Kollegin [Franziska Müller](#).

5. LATEX ANFÄNGERKURS (4. FEBRUAR 2020 IN KÖTHEN)

ERINNERUNG: Am 4. Februar 2020 biete ich wieder einen LaTeX Workshop für Anfänger an. Inhaltlich orientiert sich der Kurs an dem Kurs vom Februar 2019. [Hier](#) geht's zur Anmeldung.

6. MECOSA WORKSHOPS FÜR DOKTORANDINNEN

Das Mentoring- & Coachingprogramm für Sachsen-Anhalt (MeCoSa) ist in die nächste Runde gestartet. Die ersten Workshops sind nun angekündigt. Am 21. Januar findet in Magdeburg das „SOCIAL-MEDIA-NETWORKING“ statt, am 23. Januar ein Workshop zur „SELBSTPRÄSENTATION VON DOKTORANDINNEN“ (Wernigerode) sowie am 5./6. Februar ein Workshop für „KARRIERESTRATEGIEN UND KARRIEREPLANUNG FÜR NACHWUCHSWISSENSCHAFTLERINNEN“ (Halle). Alle Termine und Anmeldeformulare sind [hier](#) zu finden.

Konferenzen

7. NACHWUCHSWISSENSCHAFTLERKONFERENZ IN JENA

Die Ernst-Abbe-Hochschule Jena lädt Nachwuchswissenschaftler*innen aller Fachrichtungen am 26. und 27. Mai 2020 ein, sich zu vernetzen und ihre wissenschaftlichen Forschungsergebnisse auf der „21. NACHWUCHSWISSENSCHAFTLER*INNENKONFERENZ“ (NWK) zu präsentieren und zu diskutieren. Beitragseinreichungen sind bis zum 21. Januar 2020 möglich. Aktuelle Informationen zur Konferenz und zur Anmeldung finden Sie auf der Webseite der [EAH Jena](#).

Postdoc - Stipendien

8. FRITZ THYSSEN STIFTUNG | POSTDOC STIPENDIEN

Die Fritz Thyssen Stiftung vergibt Postdoc-Forschungsstipendien, um einzelne Nachwuchswissenschaftler in einem Forschungsprojekt zeitlich befristet zu unterstützen, damit sie sich ganz auf das von ihnen ausgewählte Forschungsprojekt konzentrieren können. In den folgenden Bereichen kann ein Antrag gestellt werden:

- Geschichte, Sprache & Kultur
- Das interdisziplinäre Feld "Image-Sound-Language".
- Staat, Wirtschaft und Gesellschaft
- Medizin und Naturwissenschaften

Gefördert werden Projekte, die einen klaren Bezug zum deutschen Forschungssystem haben, entweder durch deutsche Wissenschaftler, die an dem Projekt arbeiten, durch ausländische Wissenschaftler, die an deutsche Forschungseinrichtungen angeschlossen sind, oder durch Studien zu Themen, die thematisch mit deutschen Forschungsinteressen zusammenhängen. Anträge können jederzeit gestellt werden, Entscheidungen werden in der Regel innerhalb von acht Wochen getroffen. [Nähere Informationen hier](#).

9. WALTER BENJAMIN-PROGRAMM | POSTDOC STIPENDIEN

Das neue Walter Benjamin-Programm richtet sich an Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, die in einer frühen Karrierephase nach der Promotion ein eigenständiges Forschungsvorhaben durchführen wollen. Ziel ist es, die in dieser Phase relevante Mobilität zu unterstützen und gegebenenfalls die thematische Weiterentwicklung der Forschung zu fördern. Forscherinnen und Forscher können im Walter Benjamin-Programm eine Stelle (bzw. Rotationsstelle) im Inland oder ein Stipendium im Ausland beantragen. Anträge können jederzeit gestellt werden. [Nähere Informationen hier](#).

10. BRANCO WEISS FELLOWSHIP - SOCIETY IN SCIENCE | POSTDOC STIPENDIEN

Das Branco Weiss Fellowship - Society in Science ist ein einzigartiges Postdoc-Programm. Sie gewährt jungen Forschern auf der ganzen Welt ein großzügiges persönliches Forschungsstipendium, das ihnen die Freiheit gibt, bis zu fünf Jahre lang an jedem beliebigen Ort der Welt zu arbeiten.

Mit diesem Forschungsstipendium sollen Postdocs nach der Promotion und vor der ersten Besetzung der Fakultät unterstützt werden. Auch Personen in aktuellen Postdoc-Stellen sind förderfähig. Im Idealfall verfolgen die Stipendiaten unkonventionelle Projekte in neuen Bereichen der Natur-, Ingenieur- und Sozialwissenschaften. Die letzte Bewerbungsfrist (nur über das Anmeldeportal der Gesellschaft) ist der 15. JANUAR 2020. [Nähere Informationen hier](#).

Engagement

11. DEUTSCHE SCHÜLERAKADEMIE | KURSLEITER GESUCHT!

Die [Deutsche Schülerakademie](#) sucht Dozentinnen und Dozenten für ihre Sommerkurse. Die zweiwöchigen Kurse für hochbegabte Schülerinnen und Schüler aus ganz Deutschland werden oftmals von Promovierenden betreut. Sie bieten die Möglichkeit eine ganz besondere Sommerpause zu verbringen und das eigene Promotionsthema (oder auch andere Themen) im Rahmen eines eigenen Workshops Schülerinnen und Schüler für die Forschung zu begeistern. Allgemeine Informationen zur Deutschen SchülerAkademie finden sich kompakt in dieser [Broschüre](#). Wer Interesse oder Detailfragen zum Ablauf hat, kann sich auch gerne bei mir melden (ich selber habe zwei Kurse während meiner Promotion gegeben.).

Tipps und Tricks für die Promotionszeit

12. LESETIPP | KRIENMANAGEMENT IN DER PROMOTIONSPHASE

Krisenmanagement - Nicht alles, was schiefgehen kann, geht schief. Aber manches — Während der Promotion läuft nicht immer alles nach Plan: Die [ZEIT](#) hat sieben Wege zur Krisenbewältigung aufgeschrieben: Die lesen sich ganz entspannt.

13. PODCAST-TIPP | WISSENSCHAFT KOMPAKT

Der Audio-Podcast [Wissenschaft kompakt](#) von THESIS e.V. beinhaltet Analysen und Hintergrundinfos rund um die Promotion, die Forschung und das wissenschaftliche Arbeiten. Das alles aus Sicht von Promovierenden und Promovierten, die in unserem Netzwerk organisiert sind. Einmal reinhören lohnt sich!

P.S. Falls Sie diesen Newsletter in Zukunft nicht mehr erhalten wollen, schicken Sie eine kurze E-Mail an graduieretenakademie@hs-anhalt.de.

News from the Graduate Academy (11-12 / 2019)

Tuesday 10 December, 2019



Hochschule Anhalt

Anhalt University of Applied Sciences

Dear PhD students,
dear supervisors,
dear colleagues,

how can the career path continue after a (cooperative) doctorate? On December 16 we have the chance to get to know a possible path. Rico Meier from Arizona State University reports! I have picked out three interesting PostDoc scholarship programs to match the PostDoc planning. Workshop announcements are of course also included. There is also a call from the DeutscheSchülerakademie as well as reading and listening tips for the Christmas season (and also afterwards!).

Have fun reading,
Merry Christmas and a Happy New Year!

Kai-Friederike Oelbermann

Network meetings | Lectures

1. COLLOQUIUM ON DECEMBER 16, 5:30 P.M. IN KÖTHEN

On December 16 we have [Professor Rico Meier](#) from the USA as a guest. For a while he was working as a doctoral student at Anhalt University (ultrasonic measurement of material properties of copper) and has been a professor in the USA for 1-½ years. At 5.30 pm in Building 03 (KÖT), Room 221, he will give a talk on the topic: "RESEARCH AT ARIZONA STATE UNIVERSITY - MY CAREER PATH AFTER GRADUATION". The lecture is not only open to PhD students but also to other interested parties! Further information can be found [here](#). Registration is not necessary.

2. GUEST LECTURE ELECTROMOBILITY - PAST, PRESENT AND FUTURE ON 10.12. AT 12:30 PM IN KÖTHEN

All doctoral students (and of course all other interested parties) are cordially invited to the guest lecture by Dipl.-Ing. Jens-Olav Jerratsch (Institute for Land and Sea Transport of the TU Berlin) on the topic "ELECTROMOBILITY PAST, PRESENT AND FUTURE". It will take place on Tuesday, 10.12.2019, at 12.30 p.m. in the lecture hall of the Hubertus Technology Centre on the Köthen campus. Registration is not necessary.

Workshops

3. EVENTS FOR DOCTORAL STUDENTS, STAATSBIBLIOTHEK ZU BERLIN

REMINDER:

Part 1: Conventional Publishing in Scientific Publishers | 07.11., 16.30-19.00 Uhr

Part 2: Scientific publishing in Open Access | 12.11., 16.30-19.00 Uhr

Part 3: Clarification of image rights | 14.11., 16.30-19.00 hours

Part 4: Management and publication of research data | 19.11., 16.30-19.00 Uhr

The four events, which can also be booked individually, take place in the Potsdamer Straße building of the Staatsbibliothek zu Berlin. Further information is available [here](#).

4. FROM ACADEMIC PAPER TO JOURNAL ARTICLE | 14.01, 3:15 PM IN MERSEBURG

Hochschule Merseburg opens its [GradNets](#) workshops to doctoral students from the Hochschule Anhalt. On 14 January 2020 the workshop "FROM ACADEMIC PAPER TO JOURNAL ARTICLE: REVISING FOR PUBLICATION" will take place from 15.15 to 18.15 in the garden house of the University of Applied Sciences Merseburg. Please register by January 6 at the latest by e-mail to gradnet@hs-merseburg.de or directly to my colleague [Franziska Müller](#).

5. LATEX BEGINNERS COURSE (4 FEBRUARY 2020 IN KÖTHEN)

REMINDER: On February 4, 2020 I will again offer a LaTeX workshop for beginners. The content of the course is based on that of February 2019. Click [here](#) to register.

6. MECOSA WORKSHOPS FOR DOCTORAL STUDENTS

The Mentoring & Coaching Programme for Saxony-Anhalt (MeCoSa) has started the next round. The first workshops are now announced. On 21 January the "SOCIAL MEDIA NETWORKING" will take place in Magdeburg, on 23 January a workshop on "SELF-PRESENTATION OF DOCTORAL CANDIDATES" (Wernigerode) and on 5 and 6 February a workshop on "CAREER STRATEGIES AND CAREER PLANNING FOR YOUNG FEMALE SCIENTISTS" (Halle). All dates and registration forms can be found [hier](#).

Conferences

7. JUNIOR RESEARCHER CONFERENCE IN JENA (NWK)

On 26 and 27 May 2020, the Ernst Abbe University of Applied Sciences Jena invites young scientists from all disciplines to network and present and discuss their scientific research results at the "21ST YOUNG SCIENTISTS CONFERENCE" (NWK). Submissions are possible until 21 January 2020. Up-to-date information on the conference and registration can be found on the [EAH Jena](#) website.

Postdoc - Scholarships

8. FRITZ THYSSEN FOUNDATION | POSTDOC SCHOLARSHIPS

The Fritz Thyssen Foundation awards postdoctoral research fellowships to support individual young scientists in a research project for a limited period of time so that they can concentrate fully on the research project they have selected. Applications can be submitted in the following areas:

- History, Language & Culture
- The interdisciplinary field "Image-Sound-Language".
- State, Economy and Society
- Medicine and Natural Sciences

Funding is provided for projects that have a clear connection to the German research system, either by German scientists working on the project, by foreign scientists affiliated to German research institutions, or by studies on topics thematically related to German research interests. Applications can be submitted at any time, and decisions are usually made within eight weeks. Further information [here](#).

9. WALTER BENJAMIN PROGRAMME | POSTDOC SCHOLARSHIPS

The new Walter Benjamin Programme is aimed at scientists who wish to carry out an independent research project at an early stage in their career following their doctorate. The aim is to support the mobility relevant in this phase and, if necessary, to promote the further thematic development of the research. In the Walter Benjamin Programme, researchers can apply for a position (or rotation position) in Germany or a fellowship abroad. Applications can be submitted at any time. Further information [here](#).

10. BRANCO WEISS FELLOWSHIP - SOCIETY IN SCIENCE | POSTDOC FELLOWSHIPS

The Branco Weiss Fellowship - Society in Science is a unique postdoctoral program. It provides young researchers around the world with a generous personal research fellowship that gives them the freedom to work anywhere in the world for up to five years.

This research fellowship is intended to support postdocs after their doctorate and before the first appointment to the faculty. Persons in current postdoctoral positions are also eligible. Ideally, scholarship holders should pursue unconventional projects in new areas of the natural, engineering and social sciences. The closing date for applications (only via the Society's registration portal) is 15 January 2020. Further information [here](#).

Commitment

11. DEUTSCHE SCHÜLERAKADEMIE | COURSE LEADER WANTED!

The [Deutsche Schülerakademie](#) is looking for lecturers for its summer courses. The two-week courses for highly gifted students from all over Germany are often supervised by doctoral students. They offer the opportunity to spend a very special summer break and to inspire students with their own doctoral topic (or other topics) within the framework of their own workshop. General information about the Deutsche SchülerAkademie can be found compactly in this [brochure](#). If you are interested or have detailed questions about the procedure, please feel free to contact me (I myself have given two courses during my doctorate).

Tips and tricks for the doctoral period

12. READING TIP | CRISIS MANAGEMENT IN THE PROMOTION PHASE

Crisis management - Not everything that can go wrong goes wrong. During the doctorate, things don't always go according to plan: [ZEIT](#) has written down seven ways of coping with crises.

13. PODCAST TIP | SCIENCE COMPACT

The audio podcast [Wissenschaft kompakt](#) (in German) by THESIS e.V. contains analyses and background information about doctoral studies, research and scientific work. All this from the point of view of doctoral students and postdocs who are organized in our network. It's worth listening once!

P.S. If you do not wish to receive this newsletter in the future, please send a short e-mail to graduieretenakademie@hs-anhalt.de.